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A
Secretaria de 
Estado do Am-
biente e Sus-
tentabil idade 

(Seas) e o Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) as-
sinaram, ontem, as licenças 
ambientais para dar início 
às obras de implementação 
do Sistema Coletor de Tem-
po Seco na Baía de Guana-
bara. O processo consiste 
na interceptação do esgo-
to presente nas galerias da 
rede pluvial, evitando par-
cialmente, que ele seja des-
pejado in natura no meio 
ambiente. A metodologia 
funciona nos períodos sem 
chuva, quando não existe o 
fluxo de águas pluviais nas 
galerias interceptadas.

As obras que serão reali-
zadas pela Águas do Rio pre-
vêem melhora na qualidade 
da água a partir da coleta 
de mais de 400 milhões de 
litros de esgoto, que deixa-
rão de ser lançados diaria-
mente nesse ecossistema. O 
número equivale a 200 pisci-
nas olímpicas.  Já a interven-

ção licenciada no Complexo 
Lagunar de Jacarepaguá, pela 
Iguá Saneamentos, tem pro-
jetado a retirada de cerca de 
300 litros por segundo de 
esgoto in natura dos rios e 
canais da região.

“A assinatura dessas duas 
licenças é fundamental para 
alcançarmos o Estado do 
Rio de Janeiro que quere-
mos: com qualidade de vida 
para a população, respeito 
aos patrimônios ambientais 
e cooperação entre as insti-
tuições com os mesmos ide-
ais que os nossos”, celebrou 
o vice-governador e secretá-
rio de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade, Thiago 
Pampolha.

Ao assumir a presidên-
cia temporária do Mercosul, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva avaliou ontem que o 
mundo se encontra cada vez 
mais complexo e desafiador e 
que nenhum país resolverá seus 
problemas sozinho nem pode 
permanecer alheio ao que cha-
mou de grandes dilemas que 
vive a sociedade.  

“Não temos alternativa 
que não seja a união. Frente à 
crise climática, é preciso atuar 
coordenadamente na proteção 
de nossos biomas e na tran-
sição ecológica justa. Diante 

das guerras que trazem des-
truição, sofrimento e empo-
brecimento, cumpre falar de 
paz. Em um mundo cada vez 
mais pautado pela competi-
ção geopolítica, nossa opção 
regional deve ser a coopera-
ção e a solidariedade.”

Em seu discurso, Lula citou 
o aumento do ódio, da into-
lerância e da mentira na polí-
tica e classificou como urgente 
renovar o compromisso histó-
rico do Mercosul como Estado 
de direito. “Como presiden-
tes democraticamente eleitos, 
temos o desafio de enfrentar 

todos os que tentam se apro-
priar e perverter a democracia, 
estou convicto que a construção 
de um Mercosul mais democrá-
tico e participativo é o caminho 
que temos que trilhar.”
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Ao abrir a 62ª Cúpula do 

Mercado Comum do Sul (Mer-
cosul) e Países Associados, em 
Puerto Iguazú, o presidente da 
Argentina, Alberto Fernández, 
comentou a transferência da 
presidência pro-tempore para 
o Brasil pelos próximos seis 
meses.  

“Não quero esconder o 
enorme carinho e a profunda 
admiração que sinto por ele 
[Lula]. Foi vítima de persegui-
ção e injustiça. Mas o povo bra-
sileiro soube reparar esse dano 
dando a liderança dessa nação-
-irmã. Querido amigo, desejo 
o melhor. Você merece. Ser-
mos membros desse bloco que 
nos fortalece. Sem ele, em um 
cenário internacional de países 
que constituem enorme blo-
cos econômicos, seríamos mais 
fracos e pequenos. Vamos ser 
fortes, defendendo os nossos 
interesses.”

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 5 DE JULHO DE 2023
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O Ministério Público 
junto ao Tribunal de Con-
tas da União (TCU) pediu 
à Corte um levantamento 
sobre os gastos do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
na reunião com embaixa-
dores em julho de 2022. O 
encontro gerou um processo 
que levou à inelegibilidade 
de Bolsonaro até 2030, con-
forme julgamento no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
concluído na última sexta-
-feira, 30.

O corregedor do TSE, 
Benedito Gonçalves, deter-
minou o compartilhamento 
da decisão com o TCU 
“devido ao provável emprego 
de bens e recursos públicos 
na preparação de eventos em 
que se consumou o desvio 
de finalidade eleitoreira”.

O TCU pode pedir o res-
sarcimento dos valores gas-
tos na reunião ou abrir um 
procedimento administra-
tivo que pode resultar na 
inelegibilidade de Bolsonaro 
por oito anos. Se for o caso, 
o ex-presidente pode ser 
impedido de se candidatar 
para além de 2031, porque 
o período começa a contar 

a partir da data da decisão. 
Pelo julgamento do TSE, o 
período começa a contar a 
partir das eleições do ano 
passado.

Na representação enviada 
à Corte de Contas nesta 
segunda-feira, 3, o subpro-
curador Lucas Furtado pede 
a apuração do dano ao erá-
rio com o uso da estrutura 
da Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC) para a trans-
missão da reunião e da estru-
tura do governo e os gas-
tos com a organização do 
evento.

“Considerando o abuso 
de poder político e o uso 
indevido de meios de comu-
nicação já decididos pelo 
TSE no que se refere à reu-
nião do ex-presidente da 
República com embaixado-
res, deve ser realizada apu-
ração sobre todos os cus-
tos que envolveram o men-
cionado evento”, assinala 
Furtado.

Em seu voto, Benedito 
Gonçalves recomendou tam-
bém à Procuradoria-Geral 
da República a “análise de 
eventuais providências na 
esfera penal”.
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O número equivale a 
200 piscinas olímpicas. 
O objetivo é colaborar 
para despoluição da 
bacia hidrográfi ca

Divulgação

Brasil assumiu ontem a presidência pro-tempore do Mercosul
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A Subprefeitura de Jaca-
repaguá continua as ações de 
revitalização da região sob o 
viaduto da Linha Amarela, na 
Cidade de Deus. O espaço, 
antes degradado, ganhou nova 
aparência, que chama a aten-
ção de quem passa. 

O local, por onde circulam 
cerca de 45 mil veículos por dia, 
recebeu painéis com pintura 
artística assinadas pelo gari da 
Comlurb e artista plástico, Der-
lan de Mattos e teve reforço na 
iluminação feito pela Rio Luz 
para valorizar o ambiente e dar 
mais  segurança à área. 

O trabalho de paisagismo 
incluiu ainda a instalação de 30 
vasos de plantas desidratadas, 
que ajudam a compor o visual. 
A inserção de plantas desidrata-
das, uma solução para ambien-
tes sem incidência de luz solar,  
trouxe mais vida e alegria. 

As intervenções se esten-
dem ao terreno em frente, 
junto à margem do Rio Arroio 
Fundo, que recebeu da Secreta-
ria Municipal de Conservação 
reposição do asfalto em cerca 
de 300m². Também será ins-
talado um alambrado no local 
que está sendo estudado para 
a construção de uma quadra 
esportiva pela Secretaria de 
Esportes e Lazer. Nos próxi-
mos dias um contêiner do Pro-
grama Recilca Comunidade, da 
Secretaria de Ação Comunitá-
ria também será inaugurado no 

local. O programa permite que 
o morador transforme lixo em 
renda incentivando a econo-
mia circular. 

Além disso, houve reas-
sentamento de aproximada-
mente 40 metros de muro New 
Jersey(blocos de concreto). 

Funcionário da Comlurb, 
Fabiano Costa, que trabalha na 
base embaixo do viaduto e tam-
bém é morador da Cidade de 
Deus,  conta que o espaço está 
muito melhor. Ele lembra que 
antes chegava a retirar mais de 
30 sacos de lixo por dia do local 
e que, após a intervenção, as 
pessoas se sentem mais seguras 
ao acessar o caminho. Segundo 
ele, também está mais tranquilo 
o trabalho, pois o espaço pas-
sou a ser preservado por todos. 

A subprefeita de Jacare-
paguá, Marlí Peçanha, come-
mora o avanço. Após ações de 
acompanhamento com a Secre-
taria de Assistência Social, pes-
soas em situação de rua que se 
encontravam ali aceitaram o 
acolhimento em unidades de 
reinserção social ou retorna-
ram para casa.

“Estamos fazendo um 
esforço conjunto com o obje-
tivo de devolver a dignidade e 
esse espaço público à popula-
ção. Vamos continuar monito-
rando a área, evitando, assim, 
novas ocupações irregulares”, 
afirmou a subprefeita Marlí 
Peçanha.

A 
Prefeitura do Rio 
de Janeiro publi-
cou um decreto 
que determina o 

cancelamento do subsídio para 
ônibus flagrados em mau esta-
do de conservação pelas equi-
pes da Secretaria Municipal de 
Transportes (SMTR). A medi-
da foi publicada na edição des-
ta terça-feira (4) do Diário Ofi-
cial do Município.

Os fiscais vão levar em con-
sideração problemas na segu-
rança, no funcionamento de 
equipamentos e falta de lim-
peza. Nesta terça, um moto-
rista flagrou passageiros 
empurrando um ônibus na 
Avenida Brasil, altura de Rea-
lengo, na Zona Oeste do Rio.

Segundo as novas regras, 
o subsídio relativo às viagens 
realizadas no dia passa a ser 
cancelado caso o ônibus receba 
uma infração relacionada à 
segurança ou caso some um 
problema causado pela falta 
de limpeza com outro no fun-
cionamento de equipamentos.

O decreto prevê ainda 
que as empresas devem ins-
talar nos ônibus sensores de 
temperatura caso tenham ar-
-condicionado empregados no 

serviço. O equipamento deve 
estar funcionando até o dia 
31 de outubro. As concessio-
nárias deverão compartilhar 
a informação em tempo real 
com a SMTR.

Caso a regra não seja cum-
prida no prazo, a concessio-
nária terá o valor do subsí-
dio descontado no quilôme-
tro rodado em todas as via-
gens realizadas até que os sen-
sores sejam instalados e este-

jam operando.

BILHETAGEM
Os novos validadores do 

sistema de bilhetagem digital 
também devem estar instala-
dos até o dia 31 de outubro. 
O subsídio referente aos qui-
lômetros percorridos pelos veí-
culos sem os validadores não 
serão pagos.

O pagamento de subsídio 
faz parte do acordo judicial fir-

mado no ano passado entre a 
Prefeitura do Rio, o Ministério 
Público Estadual, e os consór-
cios de ônibus, que possibili-
tou a retomada de 73 linhas na 
cidade. Trata-se de um plano 
de recuperação do sistema na 
cidade.

Caso os veículos não atin-
jam a meta de 80% da quilo-
metragem diária determinada 
pelo município, não recebem 
o subsídio.

Prefeitura do Rio anuncia 
cancelamento de subsídio 

para ônibus flagrados em mau 
estado de conservação

Subsídio relativo às viagens realizadas no dia passa a ser cancelado caso o ônibus receba uma infração 
relacionada à segurança, limpeza ou problema no funcionamento de equipamentos

A cidade do Rio de Janeiro 
registrou a madrugada mais 
fria do ano nesta terça-feira 
(4), com 11,3°C na Vila Mili-
tar, na Zona Oeste do Rio. A 
informação é da estação meteo-
rológica do Inmet. A cidade de 
Nova Friburgo, na Região Ser-
rana, registrou a temperatura 
mais baixa do país, com 2,2°C.

Outros pontos da Região 
Metropolitana também regis-

traram baixas temperatu-
ras: 12,2°C em Jacarepaguá; 
17,4°C no Forte de Copaca-
bana; 13,5°C em Marambaia; 
11,2°C em Seropédica; 14,6°C 
em Niterói.

O Sistema Alerta Rio, 
da prefeitura da capital flu-
minense, também registrou 
a temperatura de 11,3°C no 
Alto da Boa Vista na madru-
gada desta terça.

 O Hospital Municipal Pedro II vai promover uma cam-
panha de doação de sangue nesta quinta-feira (6), em Santa 
Cruz, Zona Oeste do Rio. A ação, que acontece no hall do 
elevador no primeiro andar do prédio, das 10h às 15h, tem 
como foco aumentar a captação de bolsas de sangue do Hemo-
rio, que fornece hemoderivados para mais de 200 unidades 
de saúde da rede pública, principalmente em emergências.

Após 24h da doação, o organismo do doador começa a 
recompor algumas substâncias que foram retiradas, de forma 
que a próxima coleta de sangue pode ser feita após 8 sema-
nas para homens e 12 para mulheres. A cada bolsa coletada, 
quatro pessoas são beneficiadas.

SERVIÇO 

Doação de sangue no Hospital Municipal Pedro II
Data: quinta-feira, 6 de julho

Hora: das 10h às 15h
Local: Hall do elevador, 1º andar

Endereço: Rua do Prado, 325 - Santa Cruz, Rio de Janeiro

Dados do Inmet mostram que a Vila Militar teve a madrugada mais 
fria de 2023 no município do Rio de Janeiro. A cidade de Nova 

Friburgo, na Região Serrana, registrou a temperatura mais baixa do 
país, com 2,2°C

Rio tem madrugada mais fria do ano, com temperatura de 11,3°C

Hospital Pedro II 
promove campanha  
de doação de sangue
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Atenção Rocinha Atenção Rocinha 
e adjacências! e adjacências! 

Vem aí o maior 
arraial do pla-

neta, o Arraiá da 
Roça, que vai 
acontecer na Vida 
Ápia, nos dias 
21,22,e 23 julho. 

Se ligue na 
programação:

Dia 21 julho 
tem Marcos-
show e forró 
com rave, Dj 
Guiguinho e Dj 
Dan 

Dia 22 julho 
tem Fernandi-
nho Dj O gene-
ral, Dj Dan e 
Marcosshow, e 
forró com rave 

E dia 23 o 
encerramento com 
chave de ouro com o grupo Stoteante, Dj Lc da Roça e 
Dj Dan.

Realização:Associação de Moradores da Rocinha. 
Venha e traga sua família!

Subprefeitura de Jacarepaguá continua 
revitalização da área sob viaduto da Linha 

Amarela, na Cidade de Deus
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�om a lotação máxima 
do Palácio Tiradentes 
atingida e em uma ce-
rimônia marcada pela 

emoção, o Prefeito de Manga-
ratiba, Alan Campos da Cos-
ta, Alan Bombeiro, recebeu na 
noite desta quarta-feira (28) a 
Medalha Tiradentes. A honra-
ria, que é a maior comenda do 
Estado do Rio de Janeiro, foi 
entregue em sessão solene pelo 
Deputado Estadual Luiz Clau-
dio Ribeiro.

Concedida pela Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro, a Medalha Tiradentes 
tem como objetivo reconhecer 
pessoas e entidades que pres-
tam relevantes serviços à causa 
pública do estado do Rio de 
Janeiro.

Em seu discurso, o Depu-
tado Estadual Luiz Claudio 

Ribeiro fez questão de agrade-
cer pela parceria política e enal-
teceu o trabalho desenvolvido 
por Alan Bombeiro a frente da 
Prefeitura de Mangaratiba.

‘Alan é um grande merece-
dor desta que é a maior hon-
raria do Estado. Desde 2018 
acompanho sua luta para cuidar 
de Mangaratiba, e seu esforço 
para fazer a cidade crescer. O 
Prefeito Alan é um gestor de 
grande coração, um líder nato, 
mas também, um bombeiro de 
representatividade, uma pessoa 
simples, sempre disposta a fazer 
pela população, por Mangara-
tiba e pela Costa Verde. Agra-
deço pela parceria de sempre, 
por ter tido um papel funda-
mental na construção da minha 
carreira política, pela sua dedi-
cação para transformar a histó-
ria da nossa cidade e tenho cer-

teza que juntos vamos muito 
longe’, disse.

Emocionadíssimo, Alan 
Bombeiro, agradeceu ao depu-
tado pela honraria.

‘Em 2011, quando partici-
pei do movimento SOS Bom-
beiros, dormia na escada desse 
palácio, e entrar aqui hoje para 
ser homenageado, é algo que 
nunca imaginei. De lá para cá, 
passei pelo legislativo, vivo hoje 
o desafio do poder executivo, 
mas, tenho a certeza que nossa 
Mangaratiba conquistou o res-
peito no estado, no país. Vive-
mos num patamar de reconhe-
cimento que nunca houve na 
história da cidade. E é com a 
certeza que ninguém chega a 
lugar nenhum sem amor ao 
próximo, que vamos seguir em 
frente, fazendo gestão, e traba-
lhando cada vez mais pela nossa 
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Honraria foi concedida pela Alerj
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As obras de adaptação do 
futuro Hospital do Câncer estão 
em uma nova fase. Os serviços 
estão concentrados na sondagem 
do solo na área onde a unidade 
hospitalar será ampliada.

As equipes atualmente reali-
zam o reconhecimento e carac-
terização do terreno, com identi-

ficação e classificação das cama-
das do solo, o nível do lençol fre-
ático e a capacidade de carga ou 
resistência do solo em várias pro-
fundidades.

O futuro Hospital do Cân-
cer funcionará no antigo pré-
dio da Maternidade Mater, que 
foi adquirido pela Prefeitura de 

Resende. A unidade hospitalar 
atenderá pacientes de Resende 
e também de toda a região das 
Agulhas Negras, sendo Itatiaia, 
Porto Real e Quatis.

“As obras no futuro Hospital 
do Câncer avançam conforme 
o cronograma esperado. Este 
é mais um importante investi-
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mento que irá beneficiar a saúde 
pública de Resende. Este grande 
projeto é possível graças à che-
gada do cheque de mais de 27 
milhões, vindo do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, para 
a compra de equipamentos e 
obras de adaptação do hospital. 
As obras irão proporcionar um 
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Nesta etapa é feita a sondagem do solo na área onde a unidade hospitalar será ampliada

cidade. Muito obrigado Luiz 
Cláudio por esta homenagem. 
Este momento ficará marcado 
na minha vida’, disse.

Também participaram da 
solenidade a Deputada Esta-
dual Tia Ju, o Prefeito de Ita-
guaí, Rubem Vieira,  o Secre-
tário de Defesa Civil de Man-
garatiba, Coronel Paulo Rogé-
rio Escarani, o Secretário de 
Administração e Ordem Pública 
de Mangaratiba, Braz Marcos, 
o pai do Governador Cláu-
dio Castro, Clerton Castro, e a 
filha do homenageado, Luana 
Costa, além de secretários, sub-
secretários, representantes do 
executivo da cidade do Rio de 
Janeiro, do Corpo de Bombei-
ros, da Polícia Militar, vereado-
res de Itaguaí e Mangaratiba , 
e moradores de todos os distri-
tos do município.

Tratamento realizado pela equipe ajuda a evitar 
a proliferação de mosquitos transmissores de 

doenças como Dengue, Zika e Chikungunya

Agentes da Vigilância 
Ambiental e Zoonoses de 
Mesquita realizam novos 
serviços de combate ao 
transmissor das arboviro-
ses, como Dengue, Zika 
e Chikungunya. A ação, 
que começou na segunda-
-feira, dia 26 de junho, e 
se estenderá até a próxima 
semana, engloba aborda-
gens feitas junto às imobili-
árias da cidade, alcançando 
os imóveis privados e que 
se encontram fechados.

Basicamente, o trata-
mento é realizado com 
larvicida, que elimina os 
mosquitos ainda na fase 
de larva. A atividade evita 
a proliferação desses inse-
tos transmissores de doen-
ças e, ainda, colabora para 
a proteção dos munícipes.

“Essa iniciativa busca 
proporcionar mais segu-
rança e saúde aos futuros 
moradores desses locais, 
além de proteger também 

quem está ao redor des-
ses espaços. O tratamento 
é uma das maneiras mais 
eficazes contra esses trans-
missores e deve ser reali-
zado constantemente. Os 
pontos na casa que devem 
receber mais atenção são as 
cisternas, caixas d’águas 
e ralos”, explica o coor-
denador do departamento 
de Vigilância Ambiental e 
Zoonoses, Sérgio Vigas.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a prevenção 
é a melhor forma de comba-
ter a doença. Nessa questão, 
a população tem um impor-
tante papel. Algumas orien-
tações são evitar estocar 
pneus em áreas descober-
tas, acumular água em lajes 
ou calhas e colocar areia nos 
vasos de planta. Além disso, 
é fundamental cobrir cui-
dadosamente tonéis e cai-
xas d’água até a visita do 
agente de saúde, que reali-
zará o devido tratamento.
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espaço seguro e adequado, tra-
zendo alívio para os pacientes e 
suas famílias que enfrentam esse 
momento difícil”, disse o prefeito 
Diogo Balieiro Diniz.

O Hospital do Câncer de 
Resende será uma extensão dos 
atendimentos e serviços já pres-
tados na Santa Casa de Barra 
Mansa, pelo Oncobarra. A pre-
visão é que a unidade inicie o 
funcionamento no próximo ano.

“Esta é uma obra muito espe-
rada e necessária em nossa cidade, 
e esperamos que se concretize em 
breve. Sabemos que o tratamento 
é difícil e doloroso, mas os nossos 
pacientes terão mais conforto e 
comodidade, sem precisar se des-
locar em longas viagens. O Hos-
pital do Câncer passará por ser-
viços como demolições de algu-
mas áreas, reforço estrutural, ins-
talações elétricas e hidráulicas, 
implantação de sistema contra 
incêndio e Sistema de Proteção 
contra Descargas Atmosféricas 
(SPDA)”, destacou o secretário 
de Saúde, Jayme Neto.
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�violência contra as mu-
lheres aumentou nos 
últimos anos. Em mui-
tos casos, as vítimas 

não dão queixa com medo de 
represálias do companheiro. Ou 
quando fazem o registro, não 
prosseguem e não fazem uma 
das principais etapas do proces-
so que é o exame de corpo de 
delito, fundamental para incri-
minar o agressor. Umas não fa-
zem por medo, outras porque 
não conseguem o dinheiro da 
passagem. Nos cinco primei-
ros meses de 2023, Centro de 
Atendimento à Mulher de Bel-
ford Roxo (Ceambel) registrou 
128 casos de mulheres que so-
freram algum tipo de agressão, 
seja verbal ou física. Uma mé-
dia de 26 casos por mês.

Em Belford Roxo, para solu-
cionar a falta do dinheiro de 
passagem, a Secretaria munici-
pal de Segurança Pública lan-
çou o projeto “Viatura Solidá-
ria”, que disponibiliza uma via-
tura para que a mulher consiga 
fazer o corpo de delito, no Ins-
tituto Médico Legal de Nova 
Iguaçu, fundamental para dar 
andamento ao inquérito.  O 
carro a ser utilizado pode ser 
da Patrulha Maria da Penha ou 
do próprio Ceambel.

O secretário municipal de 
Segurança Pública, Luciano 
Arigone, frisou que muitas 
mulheres que moram em Bel-
ford Roxo registram a queixa 
de agressão imposta pelo com-
panheiro, mas não vão ao Ins-
tituto Médico Legal (ML) de 
Nova Iguaçu fazer o exame de 
corpo de delito. “Sem o corpo 
de delito o inquérito fica incon-
sistente e não há como susten-
tar uma acusação mais con-
tundente e buscar enquadrar 
o agressor na fora da lei. Por 
isso também é importante essa 
parceria com o Ceambel, por-
que é neste órgão que muitas 
mulheres procuram auxílio”, 
destacou Arigone, acrescen-
tando que a viatura que leva a 
vítima para o corpo de delito 
é composta por agentes da 
Guarda Municipal (Patrulha 
Maria da Penha), sendo obri-
gatoriamente uma mulher.

A coordenadora do Ceam-
bel, Gabriele Lima, destacou 
que as mulheres vítimas de 
agressões chegam encaminha-
das pelo Ministério Público, 
Delegacia de Atendimento 
à Mulher (Deam), entre 
outros órgãos. “Há também as 
demandas espontâneas. Mui-
tas passam também pela Sala 

Lilás, do Hospital Municipal”, 
resumiu Gabriele, destacando 
que o Ceambel dispõe de uma 
equipe multidisciplinar com 
assistente social, duas advo-
gadas, duas psicólogas e uma 
psicopedagoga.
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A delegada da Delegacia de 

Atendimento à Mulher (Deam) 
de Belford Roxo, Ana Carla 
Moura, avaliou como impor-
tante a parceria com a Prefei-
tura para aumentar o atendi-
mento a mulheres que neces-
sitam fazer o exame de corpo 
de delito.  Segundo a dele-
gada, o exame é fundamen-
tal para dar mais robustez ao 
inquérito contra o agressor. 

“O corpo de delito é impres-
cindível para aumentarmos as 
provas. O Boletim de Atendi-
mento Médico (BAM) ou fotos 
da vítima também são impor-
tantes”, disse a delegada.

Ana Carla Moura enfatizou 
que muitas mulheres estão em 
uma linha de vulnerabilidade 
social que afeta a situação finan-
ceira. Em alguns casos, muitas 

não dispõem de dinheiro para 
irem ao IML fazer o exame de 
corpo de delito. “Com a Pre-
feitura, através da Secreta-
ria Municipal de Segurança, 
cedendo a viatura para levar 
as vítimas de agressão, espe-
ramos aumentar o número de 
mulheres que deem sequência à 
queixa fazendo o exame”, argu-
mentou a titular da Deam.
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Luciano Arigone e Ana Carla Moura destacaram a importância de as mulheres não desistirem da denúncia

Rafael Barreto/PMBR

A cidade de Petrópolis se prepara 
para receber o primeiro colégio esta-
dual intercultural Brasil-Alemanha da 
Região Serrana do Rio. O projeto para 
implantação de um instituto educa-
cional é de autoria do deputado Ser-
gio Fernandes (PSD) e visa valori-
zar ainda mais a vocação local, tão 
ligada às tradições germânicas no 
estado do Rio.

“No país, já existem escolas Brasil-
-China, Brasil-França, Brasil-Espanha, 
Brasil-Estados Unidos, Brasil-Equador 
e Brasil-México, mas não temos uma 
Brasil-Alemanha. E o melhor lugar 
para isso é a nossa cidade de Petró-
polis, tendo em vista a imigração ger-
mânica ocorrida na cidade a partir do 
século XIX”, destacou o deputado.

A ideia nasceu em 2021, quando 
Sergio Fernandes enviou ao gover-
nador Cláudio Castro (PL), com 
cópia para a Secretaria de Estado 
de Educação (Seeduc-RJ), uma 
Indicação Legislativa (5769/2021) 
solicitando a implantação do colé-
gio intercultural Brasil-Alemanha 
no município. O projeto foi bem 
aceito pelo executivo fluminense, 
que abriu um processo administra-
tivo (SEI_030029_007106_2023) no 
estado para andamento dos trabalhos. 
Desde então, o parlamentar vem dedi-
cando uma atenção mais que especial 
ao assunto, por meio da articulação 
constante com os representantes da 
cultura germânica na cidade, do Con-
sulado Alemão e da Seeduc.

No início deste ano, o deputado 
se encontrou com o cônsul geral da 
Alemanha, Dirk Augustin, para falar 

sobre o projeto. De acordo com Fer-
nandes, Augustin se mostrou bastante 
interessado, e convidou para integrar 
o processo o Instituto Goethe, órgão 
responsável pela implantação de pro-
jetos desse tipo pelo mundo.

Mais recentemente, o grupo se 
reuniu na Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) para formalizar 
a prorrogação do acordo de coopera-
ção que fundamenta as Escolas Inter-
culturais Brasil-Alemanha, permi-
tindo a implantação da escola inter-
cultural Brasil Alemanha em Petró-
polis até 2024.

Na última quinta-feira (29), repre-
sentantes do Instituto Goethe estive-
ram em Petrópolis para uma vistoria 

local. O colégio será implementado 
no Ciep Santos Dumont, no bairro 
da Independência. Municipalizado em 
2017, a estrutura tem capacidade para 
atender a 500 alunos nos dois turnos.

“Após muito planejamento com a 
@seeducrj, formalizamos hoje a conti-
nuidade do acordo de cooperação que 
fundamenta as Escolas Interculturais 
Brasil-Alemanha, apoiadas pelo @ale-
manhanobrasil e pelo @goetheinsti-
tut_rio. Ficamos felizes de poder anun-
ciar a ampliação do projeto com uma 
nova escola intercultural com ensino 
de alemão no município de Petrópolis-
-RJ (@petropolis_pmp)”, publicou o 
Instituto Goethe no dia 27 deste mês, 
em sua conta no Instagram.
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 Anemia Falciforme é uma doença genética e hereditária

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu rea-
lizou, na última quinta-feira 
(29), no Centro de Saúde 
Vasco Barcelos, um evento 
de conscientização sobre a 
doença falciforme. No último 
dia 19 de junho foi celebrado 
o Dia Mundial de Conscien-
tização sobre a Doença Fal-
ciforme. 

A Anemia Falciforme é 
uma doença genética e here-
ditária, caracterizada por alte-
rações no sangue. Os glóbulos 
vermelhos se tornam rígidos, 
assumem formato de foice 
(por isso o nome da doença), 
dificultando a passagem de 
oxigênio para o cérebro, pul-
mões, rins e outros órgãos. 

Os sintomas geralmente 
são febre, dores nas articula-
ções, úlceras, infecções e dores 
na barriga. A principal detec-
ção dela é obtida no teste do 
pezinho quando recém-nas-
cido ou pelo exame eletrofo-

rese de hemoglobina em qual-
quer fase da vida. 

A doceira Renata Domin-
gos, mãe de Ana Júlia, de 12 
anos, descobriu a doença da 
filha no teste do pezinho. 

“O diagnóstico foi com 
28 dias de vida pelo teste do 
pezinho. Na época, iniciamos 
o tratamento no Hemorio e 
quando Nova Iguaçu passou 
a oferecer o tratamento aqui, 
fomos encaminhadas para cá 
para ter um acompanhamento 
mensal. O atendimento é exce-
lente, e sou muito bem escla-
recida sobre o que é a doença 
falciforme. Por causa do acom-
panhamento que fazemos 
com ela aqui, conseguimos 
diagnosticar possíveis evolu-
ções precocemente. É muito 
importante que as mães façam 
o teste do pezinho nos seus 
filhos, mantenham o cadas-
tro atualizado para contato 
e busquem o resultado, isso 
ajuda muito”, relatou Renata.
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Iniciativa visa valorizar ainda mais a vocação local, tão ligada 
às tradições germânicas no estado do Rio
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O número de cri-
minosos foragidos de 
outros estados e que 
buscam refúgio em 
comunidades do Rio 
de Janeiro vem cres-
cendo. Só no ano pas-
sado, a Polícia Militar 
prendeu 379 bandidos 
de fora em grandes 
favelas. E investiga-
dores suspeitam que 
dezenas de foragidos 
ainda estejam escon-
didos no Grande Rio.

Em fotos em redes 
sociais, os bandidos 
ostentam pistolas, 
granadas, dinheiro e 
drogas.

Mas a quantidade 
de chefes de quadri-
lhas de outros estados 
que estão foragidos e 
buscaram abrigo no 
Rio está aumentando.

A TV Globo levan-
tou dados públicos de 
segurança que indi-
cam que pelo menos 67, de 10 estados, estão 
escondidos no RJ.

Segundo a Polícia Civil, nos últimos 5 
anos, 78 chefes de facções de outros esta-
dos foram presos ou mortos em ações no 
Rio. São criminosos de 18 estados do país.

Em março, uma operação em conjunto 
das polícias Civil do RJ e do Pará conse-
guiu localizar Leonardo Costa Araújo, o 
Léo 41, apontado como um dos chefes do 
tráfico no Norte do país e responsável pela 
morte de mais de 40 agentes de segurança 
pública no Pará.

Ele e mais nove bandidos do Pará mor-

reram na operação 
no Complexo do Sal-
gueiro, em São Gon-
çalo, na Região Metro-
politana do Rio.

As favelas do Rio 
de Janeiro, com mor-
ros, ruas estreitas e 
barricadas que dificul-
tam a ação da polícia, 
favorecem o esconde-
rijo dos bandidos.

Outro fator é a 
grande quantidade de 
armas que as facções 
criminosas têm den-
tro dessas comunida-
des na cidade.

“Nós estamos 
prendendo dezenas e 
dezenas de crimino-
sos de outros estados. 
Não existe local que 
o Estado não entre, 
mas a gente encon-
tra forte resistência 
à ação policial”, diz 
o delegado André 
Neves, da Delegacia 

de Repressão às Ações Criminosas Orga-
nizadas (Draco-RJ).

“Nós chegamos na comunidade, tem 
diversos radiotransmissores informando a 
presença da polícia. Você tem barricadas para 
chegar no local, você precisa desembarcar 
do veículo blindado para retirar esse obstá-
culo, isso na maioria das vezes sob intenso 
troca de tiros.”

Além do Complexo do Salgueiro, outras 
comunidades que servem de esconderijo 
para esses criminosos são os complexos da 
Penha, do Alemão e da Maré, na Zona Norte 
do Rio, além da Rocinha, na Zona Sul.
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Dois homens foram presos 
em flagrante por agentes do 
programa BRT Seguro, após 
picharem ônibus do BRT, na 
última segunda-feira (3).

A equipe coordenada pela 
Secretaria de Ordem Pública 
(SEOP) entrou em ação na 
estação Santa Efigênia, na 
Taquara, Zona Oeste do Rio, 
após ser acionada pelo moto-
rista do transporte, que aler-
tou sobre o vandalismo.

Os criminosos foram pre-
sos em flagrante e conduzidos 
para 32ª DP (Taquara)

Brenno Carnevale, secretá-

rio de Ordem Pública, refor-
çou que o foco é evitar qual-
quer tipo de dano ao sistema 
de transporte.

“A Prefeitura do Rio não 
vai tolerar vandalismo, dano 
ao patrimônio público, qual-
quer tipo de ilegalidade, prin-
cipalmente no BRT. As equi-
pes do BRT Seguro vão conti-
nuar fazendo o patrulhamento, 
a proteção e a segurança dos 
passageiros”, afirmou.

Além disso, Eduardo Paes, 
Prefeito do Rio, usou a plata-
forma Twitter para fortalecer o 
combate a este tipo de crime.

O 
Governo do Rio 
publicou um de-
creto determinan-
do que agentes 

das tropas de elite das polí-
cias Civil e Militar - Core, Bata-
lhão de Choque e Bope — pas-
sem a usar câmeras em fardas, 
atendendo a uma determina-
ção do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

O decreto, publicado no 
Diário Oficial, traz as dire-
trizes para a gravação, arma-
zenamento e divulgação das 
imagens.

No início do ano, o gover-
nador Cláudio Castro (PL) 
chegou a dizer que iria recor-
rer “até o fim” contra a medida.

No documento, Castro diz 
que as corregedorias das duas 
instituições “deverão adotar 
procedimentos para a criação 
de Comitê e/ou Comissão res-
ponsável por realizar a aná-
lise do conteúdo audivisual 
empregados em procedimen-

tos administrativos disciplina-
res em andamento e por auto-
rizar o compartilhamento, res-
gardo ou divulgação.”

O decreto diz ainda que as 
duas polícias deverão editar 
uma resolução em conjunto 
para “regulamentar a gestão, 
o compartilhamento e os pedi-
dos de acesso aos dados ele-

trônicos” relacionados a ocor-
rências que envolvam:

• prisões em flagrante 
delito;

• letalidade violenta;
• uso de equipamentos de 

monitoramento pelos efetivos 
das forças especiais;

• e uso de equipamentos 
de monitoramento das ações 

de inteligência.
O Centro Integrado de 

Comando e Controle (CICC) 
consegue acessar as imagens 
das câmeras portáteis afixa-
das nos uniformes dos agentes 
que estão nas ruas em tempo 
real e mesmo sem autorização 
do policial.

O funcionamento, segundo 

a Polícia Militar do RJ, é dife-
rente de São Paulo, onde o 
agente precisa dar acesso ao 
controlador para que ele possa 
assistir à gravação.

Mais de 9 mil câmeras por-
táteis já estão sendo usadas 
pelos policias militares do Rio. 
Até o fim do ano, o número 
deve chegar a 13 mil.

Dentro do CICC, tudo é 
monitorado em tempo real em 
um mapa, com a participação 
de policiais da Corregedoria 
da PM. Além de ver as ima-
gens, é possível se comunicar 
com o agente que está com o 
equipamento.

As imagens gravam todo o 
percurso dos agentes ao longo 
do trabalho e ficam armazena-
das por um período de 1 ano.

O policial pega a câmera 
ao chegar ao trabalho. Ele não 
consegue desligar o equipa-
mento. Também não é possí-
vel fazer nenhum tipo de edi-
ção nas imagens.

Governo publica decreto para que 
tropas de elite das polícias do 
Rio instalem câmeras em fardas

Policiais da Core, do Batalhão de Choque e do 
Bope terão que usar os equipamentos afixados nos 
uniformes. No início do ano, Cláudio Castro chegou 

a dizer que iria recorrer contra a medida ‘até o fim’

EMPREGADA QUE 
CONFESSOU TER 
ASSASSINADO O 
PATRÃO BUSCOU 
INFORMAÇÕES 
SOBRE COMO 
MATAR NA WEB
A empregada doméstica que 
confessou ter matado o patrão 
com um tiro no peito buscou 
na web por informações sobre 
como concretizar os planos de 
assassinato. Isabella da Silva 
Oliveira, de 19 anos, foi presa no 
domingo (2), em casa, no Recreio, 
na Zona Oeste do Rio.
O crime aconteceu em março, 
em Pedra de Guaratiba, também 
na Zona Oeste. Segundo a 
polícia, Isabella disse que estava 
descontente com algumas 
atitudes de Lilson Braga, de 66 
anos. Uma das motivações seria 
financeira. Além de confessar o 
assassinato, Isabella contou ainda 
que fez várias buscas na internet 
para aprender a manusear e atirar 
com o revólver. Ela contou que 
usou a arma que Lilson guardava 
em casa.
Entre as buscas que Isabela fez 
estão os termos “tiro na posição 
sentada”, “tiro no peito mata” e 
“treinando tiro”. Saques com o 
cartão do patrão Investigações 
da Polícia Civil indicam 
que, após o crime, Isabella 
se passou pelo patrão em 
mensagens de telefone e fez 
saques com o cartão da vítima.
Pelas mensagens, a polícia 
acredita que ela pode inclusive ter 
contribuído para a morte da mãe 
do patrão, uma idosa de 91 anos, 
que teve a cuidadora dispensada e 
morreu seis dias depois do filho.
Foram quase três meses de 
investigação até que a polícia 
chegasse à autora do crime. 
A apuração indica que ela 
premeditou o crime.
Lilson foi atingido por um tiro no 
peito enquanto dormia no quarto. 
O corpo dele foi encontrado pelo 
filho, no dia 9 de maio — mais de 
40 dias depois do crime —, dentro 
da cisterna da casa onde ele 
morava, em Pedra de Guaratiba.
A Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) investiga o caso. Os 
policiais acreditam que Isabella 
não agiu sozinha.
“A vítima tinha moedas 
estrangeiras, dólares, euros e 
dinheiro na conta bancária. Nós 
acreditamos que ela não agiu 
sozinha em função do peso da 
vítima. Ela teve ajuda de alguém 
pra que houvesse o transporte 
do corpo até a cisterna onde ela 
foi ocultada”, disse o delegado 
Alexandre Herdy.

Investigação aponta que ela 
premeditou o crime e que o 

assassinato teve motivações 
financeiras. Isabella da Silva 
Oliveira, de 19 anos, foi presa 

no domingo (2), em casa, 
na Zona Oeste do Rio

Agentes do programa BRT Seguro entraram em ação na 
estação Santa Efigênia, na Taquara, Zona Oeste do Rio

Homens são presos 
em flagrante após 

vandalizarem  
ônibus do BRT

Quase 400 bandidos de outros 
estados foram presos em 

comunidades do Rio em 2022

Nos últimos 5 anos, 78 chefes de 
facções de outros estados foram presos 

ou mortos em ações no Rio, segundo 
a Polícia Civil. São criminosos de 18 
estados do país, entre eles Léo Pará 
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JUSTIÇA AVALIA DENÚNCIA  
DO MPRJ CONTRA MULHER  
ACUSADA DE ATACAR  
ADOLESCENTE COM ESTILETE
 A 2ª Vara Criminal do Tribunal de Justiça do Rio avalia, desde 
a última sexta-feira (30), a denúncia feita pela 1ª Promotoria 
de Justiça contra Greiceane da Conceição Silva, acusada pela 
pela tentativa de homicídio de uma adolescente, de 15 anos, 
em Senador Vasconcelos, Zona Oeste do Rio. De acordo com 
o texto, ela responderá por homicídio tentado triplamente 
qualificado, quando há motivo torpe, uso de meio cruel e de 
recurso que dificulta a defesa da vítima. 
O caso aconteceu no último dia 22 de junho. Na data, Greiceane 
foi até a porta da Escola Municipal Teodoro Sampaio e atacou a 
vítima pelas costas com diversos golpes de estilete. A atitude foi 
citada na denúncia como ato de brutalidade fora do comum “e 
em contraste com o mais elementar sentimento de piedade”.
Ainda segundo o MPRJ, o crime foi cometido por vingança, uma 
vez que a acusada suspeitava que haveria um relacionamento 
entre a vítima com o seu ex-marido.
Na última sexta-feira, a promotora de Justiça Simone Sibilio 
se reuniu com a vítima e familiares para prestar informações 
sobre a denúncia, sobre o processo, os direitos das vítimas 
e todo acolhimento necessário. A adolescente também foi 
encaminhada ao Núcleo de Apoio às Vítimas (NAV/MPRJ), onde 
uma equipe multidisciplinar oferece acolhimento, atendimento 
psicológico e orientações necessárias.

Preso jovem que criou 
grupo de app acusado 
de atos de extrema 

violência contra animais 
e adolescentes

U
ma operação da 
Delegacia da 
Criança e Ado-
lescente Vítima 

(DCAV), na manhã desta ter-
ça-feira, prendeu Pedro Ri-
cardo Conceição da Rocha, 
o King, de 19 anos, aponta-
do como o criador de um gru-
po no aplicativo Discord, usa-
do para induzir jovens a atos 
de extrema violência. A ação 
visou cumprir três mandados 
de busca e apreensão e um de 
prisão contra o jovem suspeito 
de associação criminosa, es-
tupro de vulnerável e vender 
ou expor a venda e armaze-

nar foto, vídeo ou registro de 
sexo explícito ou pornografia 
infantojuvenil. Pedro foi en-
contrado em Teresópolis, na 
Região Serrana, escondido na 
casa de sua avó. Ele foi deti-
do pelos agentes.

As investigações começa-
ram em março deste ano, com 
o compartilhamento de dados 
de inteligência entre a Polí-
cia Federal e a Polícia Civil 
de diversos estados. Três ser-
vidores da plataforma, que 
eram utilizados por um grupo 
de jovens e adolescentes de 
várias regiões do país, foram 
identificados pela polícia.

Neles, os jovens come-
tiam atos de extrema violên-
cia contra animais e adoles-
centes para cumprir desafios 
pré-estabelecidos, além de 
divulgarem pedofilia, zoofi-
lia e fazerem apologia aberta 
ao racismo, nazismo e a miso-
ginia.

Ainda de acordo com a 
polícia, adolescentes também 
eram vítimas de estupros vir-
tuais, que eram transmitidos 
ao vivo por meio de videocha-
madas. Chantageadas e cons-
trangidas, elas eram forçadas 
a se tornarem “escravas sexu-
ais” dos líderes daquele ser-

vidor. As investigações apon-
tam, que elas eram obrigadas 
a seguir o que o seu “dono” 
mandasse enquanto eram xin-
gadas e humilhadas.

As vítimas, conforme 
aponta a investigação, eram 
escolhidas na própria plata-
forma ou em perfis abertos de 
outras redes sociais. Com uso 
de engenharia social e pes-
quisas em sites de bancos de 
dados de consulta de crédito 
e até de hospitais, os chefes 
obtinham e reuniam informa-
ções pessoais delas para rea-
lizarem uma série de chanta-
gens e exercer domínio.

Pedro Ricardo Conceição da Rocha, o King, de 19 anos, foi detido na manhã de ontem

Ruan Dantes, suspeito de matar a mulher a tiro em Padre 
Miguel no mês de maio, foi preso nesta terça-feira (4) em um 
motel de Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. O homem che-
gou a alegar aos policiais que a vítima tinha sido atingida por 
uma bala perdida.

Segundo a Polícia Civil, as investigações realizadas pela 34ª 
DP (Bangu) identificaram que Anna Beatriz Nogueira, de 22 
anos, foi morta com o uso de um revólver. O tiro que atingiu a 
mulher entrou pelo seu abdômen e saiu pelas nádegas.

De acordo com a instituição, Ruan acionou a Polícia Militar 
no dia do ocorrido e alegou que ela teria sido vítima de uma bala 
perdida. Nesta terça-feira (4), ele mudou a versão em seu depoi-
mento e disse que comprou a arma de traficantes para poder 
proteger a família. Contudo, a investigação conseguiu identifi-
car que o homem tinha um comportamento inadequado com a 
arma, assumindo um dolo eventual, ou seja, um risco de pro-
duzir um certo resultado.

Anna Beatriz foi baleada no dia 3 de maio, socorrida e enca-
minhada ao Hospital Municipal Albert Schweitzer, em Realengo, 
na Zona Oeste do Rio. A mulher passou por cirurgias na uni-
dade, mas não resistiu aos ferimentos e morreu dois dias depois. 

A vítima deixou uma filha de 6 meses, fruto do relaciona-
mento com Ruan. O criminoso, que tinha um mandado de pri-
são preventiva em aberto, ficou à disposição da Justiça para 
audiência de custódia.

Suspeito de matar a mulher a tiro em Padre 
Miguel é preso em motel de Nova Iguaçu

Ruan Dantes chegou a alegar aos policiais que Anna Beatriz 
Nogueira tinha sido atingida por uma bala perdida

Abordagens de crimino-
sos a escaladores no Morro 
do Cantagalo, na Zona Sul 
do Rio, no final de junho, fize-
ram têm assustado pratican-
tes do esporte na cidade. Atle-
tas têm usado as redes sociais 
para pedir ajuda e a página 
da Federação de Esportes de 
Montanha do Estado do Rio de 
Janeiro (Femerj) emitiu uma 
nota de alerta.

Em um relato que virali-
zou em grupos de montanhis-
tas e escaladores, um monta-
nhista disse que passou por 
um “interrogatório” de trafi-
cantes sobre as escaladas, além 
de ter sido assaltado.

“Fui abordado por bandi-
dos armados no platô ao final 
da Via Manganga e Chaminé 
do Funil”, disse a pessoa que 
fez a denúncia, que não será 
identificada nesta reporta-
gem. “Outro colega chegou e 
foi abordado também, acres-
centou.

“Fizeram um extenso 
interrogatório, levaram todo 
o dinheiro que havia comigo 
e o outro que estava comigo. 
Queriam levar a corda também, 
pois ‘seria útil para eles’. Expli-
quei que não conseguimos des-
cer sem ela e ‘desistiram’ da 
corda por ora”, disse ele.

Outro escalador fez um 
vídeo em que mostra a quanti-
dade de lixo em um ponto pró-
ximo ao cume do Cantagalo, 
além de alertar sobre os peri-
gos para os escaladores com a 
presença dos traficantes:

LIXO E TIROS
O cume do Morro do Can-

tagalo, muito frequentado por 
escaladores e montanhistas, 

é uma rota de fuga para trafi-
cantes do Pavão-Pavãozinho. 
Segundo escaladores ouvidos 
pelo g1, criminosos passaram 
a descer através da via de esca-
lada, e os encontros com esca-
ladores se tornaram comuns.

Um escalador contou que, 
no início de 2023, foi até o 
Cantagalo com um amigo. 
Em determinado trecho, per-
cebeu uma quantidade enorme 
de lixo em um platô (terreno 
plano). Ele diz que estranhou 
o fato, já que escaladores não 
costumam deixar uma quanti-
dade tão grande de lixo.

DIRIGENTE ALERTA 
ESCALADORES

Um dirigente da Federação 
de Montanhismo do Estado do 
Rio de Janeiro conversou com 
o g1 sobre as ocorrências no 
Cantagalo.

Segundo ele, que também 
não quis se identificar com 
medo de represálias, a situa-
ção é preocupante.

Escaladores relatam 
abordagens e tiros de 
traficantes no Morro  
do Cantagalo, na Zona  

Sul do Rio

Em um relato que viralizou 
em grupos de montanhistas e 
escaladores, um montanhista 

disse que passou por um 
“interrogatório” de traficantes 

sobre as escaladas, além de ter 
sido assaltado
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Um grupo de pessoas tende a atropelar situações, e isso pode trazer desperdícios 
financeiros. Esse assunto pode envolver os seus projetos pessoais. É um dia para 
avaliar os passos com cautela, porque podem acontecer imprevistos e mudanças 
de ideias. O céu pede sabedoria para interagir com um grupo de pessoas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Em vez de julgar, busque questionar o que vem acontecendo. O céu pede 
atenção com documentos e cuidado para não cair em exageros. Talvez seja 
necessário exercitar a comunicação com calma e amorosidade para resolver 
temas que estão em suas mãos. Esteja aberto a mudanças de planos e 
imprevistos.

TOURO
21 abr a 20 mai

Amplie o seu campo de visão sobre as possibilidades que existem 
e que você ainda não considerou. O céu ativa documentos e 
processos judiciais. Uma decisão financeira precisa ser tomada, mas 
é preciso considerar outros caminhos. O melhor a se fazer é esperar, 
porque esse tema não está totalmente sob o seu controle

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Uma pessoa pode cobrar você sobre uma decisão ou um documento. 
É preciso entender aquilo pelo qual vem passando com uma pessoa 
importante para o seu desenvolvimento pessoal. Você é levado a refletir 
como deve lidar com essa pessoa ou com essa situação. O céu pede 
sabedoria e cooperação para seguir um fluxo mais adequado. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você está transitando por uma fase de crescimento no seu trabalho, mas 
existe também um excesso de tarefas. Para um outro grupo de virginianos, é 
preciso considerar as regras ou a busca de soluções burocráticas para uma 
mudança. Os estudos ou uma mudança de cidade também podem refletir em 
decisões importantes.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É preciso fazer escolhas melhores para o seu desenvolvimento pessoal 
e afetivo. Busque entender as suas reais necessidades, sem críticas e 
julgamentos. Todo esse processo o ajuda a mudar a rota de suas metas, com 
o intuito de encontrar soluções mais adequadas. Esse assunto pode envolver 
decisões que cercam os filhos.

LIBRA
23 set a 22 out

Evite julgamentos precipitados em relação a pessoas da família ou a 
um relacionamento importante. Cada um vive a realidade que deseja. 
O céu pede atenção com documentos importantes que não podem ser 
negligenciados. Você precisa entender a sua história familiar, para seguir 
de uma nova maneira.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A relação com pessoas do seu convívio segue com notícias um tanto 
tumultuadas. As informações ou uma reunião vêm para trazer uma 
reflexão sobre movimentos financeiros. O céu pede sabedoria para avaliar 
como deseja conduzir um tema com um grupo de pessoas. Devem-se 
evitar exageros, mas é recomendável uma mudança de ideias e planos. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um dia de cautela para tomar decisões importantes que tocam o dinheiro 
de outras pessoas ou investimentos significativos. Seja flexível para entender 
as condições, para que possa elaborar uma nova estrutura ou um novo plano 
de ação. É um dia em que imprevistos podem acontecer e afetar um grupo 
de pessoas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Devem-se avaliar os movimentos financeiros, porque temos um céu 
que pode acentuar desperdícios materiais. É preciso analisar a sua 
gestão financeira para que também não perca boas oportunidades. 
Uma pessoa pode ajudá-lo a reformular novos movimentos e inserir 
novas ideias. Leve em consideração a mudança de planos.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Cuidado ao expressar a sua opinião. O céu pede sabedoria para expor as suas 
ideias, porque você pode errar por causa de exageros e excesso de confiança. 
Busque entender que cada um está no seu processo evolutivo. Dessa forma, 
você pode evitar problemas e superar pequenos obstáculos.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É positivo desenvolver a reserva para avaliar como deve proceder com 
pessoas do seu convívio. Uma informação precisa de uma análise mais 
apurada antes que você tome uma decisão. Existem incompatibilidades 
que não podem ser negligenciadas, portanto tudo bem cortar pessoas ou 
ideias que não acolham as suas necessidades.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

ANDRESSA 
URACH EXIBE 

BUMBUM 
EM VÍDEO 

PROVOCATIVO 
E CONVIDA 

PARA CASA DE 
PROSTITUIÇÃO

GRAZI MASSAFERA POSA PARA O 
MODELO MARLON TEIXEIRA EM NOVA 
TEMPORADA DO CASAL NA BAHIA
Grazi Massafera e Marlon Teixeira estão vivendo 
uma nova temporada de muito amor, sol e praia 
na Bahia, para onde já haviam viajado juntos em 
fevereiro. A atriz viajou na última quinta-feira e 
foi ao encontro do modelo depois de comemorar 
seus 41 anos com sua família no Rio. Neste 
domingo, ela postou uma série de cliques feitos 
pelo namorado no terreno da pousada onde 
estão hospedados na Península de Maraú.
Grazi e Marlon vivem um romance, já assumido 
por ela publicamente, desde o ano passado.
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Andressa Urach publicou um vídeo para lá 
de sensual na noite desta segunda-feira (03) 
para divulgar seu trabalho em uma boate de 
prostituição bastante conhecida em Porto 
Alegre. A modelo, que havia retornado à igreja 
evangélica em maio, voltou a frequentar a casa de 
entretenimento adulto há cerca de duas semanas.
No vídeo, Andressa aparece de top, com uma saia 
curtíssima e dança de forma provocativa para 
a câmera. A eterna vice-Miss Bumbum chega a 
ficar de costas para a câmera e exibe os atributos 
que a levaram tão longe no concurso. “Espero 
vocês na Gruta Azul Club”, escreveu a loira. 

M
assas repletas de 
sabor, autenti-
cidade em cada 
prato, decora-

ção própria charmosa, além 
de letreiros luminosos e cha-
mativos conquistaram os ca-
riocas. Todos esses “ingredien-
tes” fazem da Tutto Nhoque 
um sucesso absoluto na cida-
de. Restaurante referência em 
massas, com 4 unidades na ci-
dade do Rio, a marca abriu no 
último dia 28 a 5ª loja da mar-
ca. Desta vez, o local escolhi-
do foi o Shopping Nova Amé-
rica, na Zona Norte.

Com um espaço de 200m² e 
capacidade para 120 lugares, a 
nova loja apresenta um diferen-
cial: possui uma varanda den-

tro do pátio do shopping, maior 
do que as das outras unida-
des, com uma decoração que é 
puro charme, elegância e capri-
cho nos acabamentos, uma das 
identidades da marca.

Os sócios Helena Murucci, 
Rudy Leite e Guilherme Men-
des contam por que elegeram o 
Shopping Nova América para 
receber a mais nova loja:

“É um shopping que se des-
taca na Zona Norte pelo por-
tfólio de alimentação, com uma 
gestão organizada, estratégia 
comercial bem definida e uma 
logística que permite atender 
um perfil amplo de público”, 
explicam os sócios.

Alisson Mori, gerente de 
Marketing do Shopping Nova 

Tutto Nhoque 
abre a 5ª unidade 
da marca, desta 

vez, no Shopping 
Nova América

Além da 
abertura da loja 

há novidades 
no cardápio de 

toda a rede

América, aposta no sucesso do 
restaurante: “O Tutto Nho-
que é uma marca já consoli-
dada no mercado. Ter um res-
taurante como esse em nosso 
shopping é a certeza de que 
nossos clientes terão acesso 
ao melhor da gastronomia 
especializada e a um atendi-
mento de qualidade. O res-
taurante era muito pedido e 
agora conseguimos atender 
o desejo dos nossos clientes. 
Estamos ampliando e qualifi-
cando cada vez mais o nosso 
mix gastronômico”, destaca 
Alisson.  

Como traz em seu próprio 
nome, a grande estrela do car-
dápio são os nhoques, uma das 
massas mais famosas da Itália, 
terra da família da chef Helena. 
No cardápio, a casa oferece não 
só nhoques de massas 100% 
artesanais e frescas, como tam-
bém deliciosas entradas, lasa-
nhas, risotos, pizzas, opções de 
saladas e sobremesas. E a loja 
inaugura com novidades quen-
tinhas no cardápio!



ARRAIÁ DO AMÉRICAS AGITA O 
RECREIO DOS BANDEIRANTES
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Vila Galé Eco Resort do Cabo ganha quarto infantil 
Nep com escorregador e decoração especial

O Vila Galé Eco Resort do Cabo, 
localizado em Pernambuco, ganhou 
novos quartos infantis Nep equipados 
com escorregador e cama suspensa. 
A decoração conta com as masco-
tes da rede e mobiliário infantil, que 
trazem uma atmosfera divertida para 
toda a família.

“Esse quarto está fazendo muito 
sucesso com as crianças, elas ficam 

encantadas. Além do escorregador, que 
é sucesso absoluto, a estrutura conta 
com pufes e mesa infantil para pintu-
ras e jogos. É para soltar a imagina-
ção”, explica o gerente geral, José Car-
los Ferreira.

O pacote para o mês de julho, con-
templando quatro noites no Apartamento 
Familiar Nep Júnior, custa a partir de 
10x de R$ 600 para dois adultos e duas 

crianças de até 8 anos. Os quartos tam-
bém estão disponíveis no Vila Galé Ala-
goas e Vila Galé Rio de Janeiro.

O Vila Galé Eco Resort do Cabo é 
um resort all inclusive, que conta com 
amplos quartos e suítes, cinco restau-
rantes, dois bares e Satsanga Spa – com 
sauna, duche de massagem Vichy, banho 
turco e diversas salas de massagens e tra-
tamentos estéticos. A estrutura conta 
ainda com uma academia de fitness, qua-
dras de tênis e poliesportivos, além de 
muita animação para todas as idades, 
com destaque para as atividades náuti-
cas e para o clube de crianças. 

SERVIÇO
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Datas: 07, 08 e 09 de julho 
(sexta, sábado e domingo)

Horário: sexta-feira - 17h às 22h 
/ sábado e domingo -14h às 22h
Local: Terraço do Shopping – 

Piso G3
Entrada gratuita

O Américas Shopping fi ca 
na Avenida das Américas, 

15.500, Recreio Dos 
Bandeirantes
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�ma das festas mais aguardadas do ano está chegando. O 
Américas Shopping se prepara para realizar seu Arraiá nos 
dias 07, 08 e 09 de julho. O evento acontece no 
terraço do shopping, no piso G3, e a entrada é 
gratuita. Serão três dias com programação repleta 

de delícias gastronômicas, atrações infantis e shows juninos. 
O programa perfeito para toda a família.

Na programação musical, o DJ Sanmy dá início ao arraiá 
na sexta (07), a partir das 17h. Às 20h, é a vez do grupo Mala 
e Cuia botar todo o público para dançar com sucessos do forró 
e das festas juninas.

No sábado (08), o DJ Roger Lyra abre a programação às 
17h, seguido pelas apresentações musicais do Trio Tomara 
(17h), Quadrilha Cazumba (19h) e a cantora Alyny Melo (20h).

Fechando o roteiro musical, no domingo (09), o DJ Sanmy 
inicia os trabalhos às 17h. Na sequência, será realizada a uma 
recreação infantil especial do Tio Salsicha (17h), seguido pela 
apresentação da Quadrilha Corações Unidos (19h) e pelo can-
tor Marco Vivian (20h).

“O Arraiá Américas Shopping virou uma tradição na região 
e estamos muito felizes em realizar essa grande festa no mês das férias 
escolares. Esperamos que as famílias aproveitem muito os três dias de 
música, gastronomia típica e muita diversão!”, afirma Natália Rodrigues, 
gerente de Marketing do empreendimento.

‘’Cartas para Gonzaguinha, o musi-
cal’’ é uma produção teatral que encanta 
o público com sua história emocionante. 
Todos os sucessos da vida de Gonzagui-
nha, cantados por 18 atores e uma banda 
de arrepiar em cena. O espetáculo come-
çou como uma prática de montagem, mas 
rapidamente se profissionalizou, conquis-
tando sucesso por onde passa e tendo sido 
aplaudido por mais de 17 mil pessoas. 
Após várias temporadas de grande êxito 
no Rio de Janeiro e no Brasil, o musical 
completa cinco anos de trajetória bem-
-sucedida. Agora, ele está de volta ao Tea-
tro Riachuelo para celebrar os 10 anos do 
CEFTEM, reafirmando 
seu lugar como uma das 
grandes obras de teatro 
musical do país.

����������	
���
Na década de 80, 

Gonzaguinha lançou 
essa difícil pergunta para 
os fãs em uma revista 
na época. Muitas cartas 
foram escritas e se trans-
formaram em versos do 
grande sucesso ‘’O que é, 

A safra do morango já está 
entrando em seu auge. Por isso, 
todos os anos o Lecadô realiza seu 
tradicional Festival do Morango 
em julho, quando a fruta está mais 
tenra, suculenta e doce. Esse ano, 
a marca destacará 10 receitas em 
seu cardápio especial do Festival. 
São tortas, mil folhas, tarteletes, 
bomba e rocamboles que mistu-
ram o morango com chantilly, bri-
gadeiro, baba de moça ou meren-
gue, propiciando um verdadeiro 
festival de tentações e sabores. 
Segundo Agata Lago, gerente de 
marketing da rede, os produtos com 
morango sempre são muito procu-

rados pelos clientes ao longo do 
ano, mas no período do festival as 
vendas aumentam 10% em média.

 Todas essas delícias estarão 
disponíveis até 31 de julho nas 42 
lojas e quiosques Lecadô no Rio 
de Janeiro, Niterói, São Gonçalo, 
Baixada Fluminense, Petrópolis e 
Cabo Frio e na Central de Vendas T: 
(21) 3900-7228 ou WhatsApp: (21) 
96014-4111. Os endereços das lojas 
Lecadô estão no site www.lecado.
com.br/lojas. Os clientes poderão 
comprar as tortas em tamanhos tra-
dicional (20 fatias), baby (10 fatias) 
e fatia. Confira os destaques do Fes-
tival de Morango Lecadô 2023.

Lecadô inicia Festival do Morango com 
10 receitas deliciosas com a fruta
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o que é?’’ O musical ‘’Cartas para Gonzaguinha’’ conta 
com todos os sucessos da vida de Gonzaguinha, canta-
dos por 18 atores e uma banda de arrepiar em cena com 
a participação de Nanan Gonzaga, filha do cantor e neta 
de Luiz Gonzaga. O musical mostra as dores e delícias 
de trabalhadores que ousam sonhar com feijão na mesa 
e sorriso nos lábios. Eles sacodem a poeira suada da luta 
e encontram tempo para responder ao chamado do ídolo. 
A vida, afinal, é bonita, é bonita e é bonita!
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Dias: 8 a 16 de Julho - 
Sábado e Domingo

Horário: 20h
Teatro Riachuelo RJ - Rua do 

Passeio, 40
Ingressos entre R$ 19,50 e 

R$ 100,00
Classifi cação: 16 anos 
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A Secretaria estadual de Polícia 
Militar do Rio de Janeiro abriu um 
concurso com 67 vagas para a área 
da Saúde da corporação. Os salários 
chegam a R$ 11 mil. Em dois novos 
editais, publicados no Diário Oficial 
do Estado desta segunda-feira (dia 
3), a PM informou que, para a maio-
ria das oportunidades, é preciso ter 
ensino médio completo e curso téc-
nico na área da Enfermagem.

A função de cabo PM especialista, 
que conta com 25 vagas, tem salário 
inicial de R$ 4.637,26. Após o Curso 
de Formação de Cabos, o aprovado 
passará a receber R$ 6.028,45.

Já o cargo de primeiro-tenente PM 
médico estagiário, que tem 42 opor-
tunidades, requer formação de nível 
superior e idade máxima de 32 anos. 
O salário da função é de R$ 8.716,46. 
Após o Estágio Probatório de Adap-
tação de Oficiais, o policial passará 
a ganhar R$ 11.505,73.
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Em ação conjunta, o Grupo Arco-
-Íris de Cidadania LGBTQIA+ e a 
Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda do Rio de Janeiro inaugu-
raram o Posto Avançado Trabalha 
Rio LGBTQIA+. A unidade fun-
cionará na sede do grupo, na Rua 
da Carioca, 45, centro da cidade.

Inaugurado durante o evento 
Ação Orgulho e Cidadania LGB-
TQIA+, em comemoração ao Mês 
do Orgulho LGBTQIA+, o novo 
posto visa a aumentar a emprega-
bilidade desse público, especial-
mente mulheres travestis e tran-
sexuais e homens trans. O projeto 
conta com parceria da Coordenação 
Executiva da Diversidade Sexual 
da prefeitura.

O presidente do Grupo Arco-
-Íris, Cláudio Nascimento Silva, 
lembrou que o grupo comunitário, 
que tem 30 anos de existência, atua 
em políticas públicas e atende dire-
tamente a comunidade LGBTQIA+ 
com apoio jurídico, social e psico-
lógico, além de ações de prevenção 
a infecções sexualmente transmis-
síveis. “Acaba sendo um espaço de 
bastante demanda, e uma das ques-
tões que mais tem tido procura pela 
comunidade é a questão da empre-
gabilidade”.

Nascimento Silva destacou que 
enfrentar a discriminação é tam-
bém trabalhar pela inclusão econô-
mica e social para que as pessoas 
dessa comunidade possam exer-
cer a cidadania plena. “Uma pes-
soa sem independência econômica 
não tem autonomia, não tem liber-
dade efetivamente”. Por isso, ele 
considera fundamental enfrentar 
a discriminação a partir da inclu-
são econômica. “É fundamental. 
O nível de desemprego na comuni-
dade LGBTQIA+ é muito alto. Há 
muita discriminação nesse campo, 
e nosso papel é, justamente, tra-
balhar para diminuir os impactos 
dessa situação.”

�
'�(��
������)*)+,����-�)��.������
/����01234���������-/
�5����

O 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) abriu inscrições 
ontem (4) para duas seleções com 7,5 
mil vagas temporárias em todo o país.

Os editais dos processos seletivos foram publi-
cados no Diário Oficial da União (DOU). São 
duas funções diferentes:
• Agente de pesquisas e mapeamento (6.742 

vagas) - R$ 1.387,50
• Supervisor de coleta e qualidade (806 vagas) 

- R$ 3.100,00
Para o cargo de agente de pesquisas, é pre-

ciso ter ensino médio completo. Já para a função 
de supervisor de coleta também tem a exigência 
de ter carteira nacional de habilitação (CNH) no 
mínimo categoria B.

Há reserva de vagas para pessoas pretas e 
pardas e pessoas com deficiência.

As inscrições devem ser feitas no endereço 
eletrônico www.ibfc.org.br até as 23h de 19 de 
julho. O valor da taxa é de R$ 42,20.

As seleções serão destinadas a pessoas que 
não foram contratadas, nos últimos dois anos, 
em outros processos seletivos regidos pela Lei 
nº 8.745/1993. Cargos são para agente de pesquisas e supervisor de coleta

A prefeitura de Iguaba Grande, 
na Região dos Lagos, lançou edital 
para um concurso com 480 vagas. 
Os postos, disponíveis em trinta 
áreas, são para diferentes níveis 
de escolaridade, com salários que 
chegam a R$ 6 mil. As inscrições 
vão até o dia 13 de julho.

Um cadastro reserva também 
será formado a partir do certame. As 
vagas são para atuação nas secreta-
rias municipais de Educação, Saúde 
e Administração. Os cargos com os 
maiores números de postos abertos 
são de auxiliar de serviços gerais, 
com 133 vagas, e monitor para pes-
soa com deficiência, com 100.

O concurso é realizado pelo 
Instituto IBDO Projetos. O edital 
com os detalhes e exigências de 
cada cargo está disponível online. 
O valor da taxa de inscrição varia 
de acordo com a vaga, indo de R$ 
44 a R$ 67,80. Dos 30 cargos, 
oito têm vagas reservadas para 
pessoas com deficiência.

O concurso tem duas etapas: 
avaliação de títulos e entrevista. 
A previsão é que o resultado seja 
divulgado no início de setembro.
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Postos são para diferentes níveis. Inscrições vão até 13 de julho

Oportunidades são na área da saúde
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Marta garante que 
a próxima Copa do 

Mundo será sua última
Maior nome da história do futebol feminino brasileiro, Marta 

afirmou que a próxima Copa do Mundo que disputar, neste 
ano, será a sua última. Questionada se poderia repetir a traje-
tória da ex-companheira de Seleção, Formiga, que jogou sete 
mundiais, a camisa 10 afirmou que parará nas seis edições.

“Sim, será minha última Copa do Mundo. Desculpa, Formi-
guinha, mas não dá mais, não. A gente tem que entender que 
chega uma hora que a gente 
tem que priorizar outras coi-
sas”, declarou Marta.

“Só tenho a agradecer por 
ter vivido esses anos todos na 
seleção, e ter a oportunidade 
de ir para mais uma Copa do 
Mundo, a sexta, para mim é 
algo surreal”, complementou.

Marta é a maior artilheira 
da história da seleção brasileira, com 119 gols. Além disso, o 
maior nome da história do futebol feminino brasileiro é a maior 
vencedora do prêmio de melhor jogadora da Fifa, com seis títu-
los, sendo cinco consecutivos (2006 até 2010). 

O Brasil vai estrear na Copa do Mundo de Futebol Feminino 
no dia 24, contra o Panamá. Depois, jogará contra a França 
no dia 29 e enfrentará a Jamaica no dia 2 de Agosto. O Mun-
dial será disputado na Austrália, com a final marcada para o 
dia 20 de agosto.

C
omeçou a contagem re-
gressiva para o Pan-Ame-
ricano da ISBJJA, marca-
do para os dias 22 e 23 

de julho, na Arena Carioca 1, Par-
que Olímpico do Rio de Janeiro. O 
evento - que acontece em parce-
ria com a CBJJD - será válido pela 
décima etapa do Circuito Nacio-
nal Mineirinho de Jiu-Jitsu Des-
portivo 2022/23 e promete lutas 
de alto nível.

No sábado (22), a competição 
vai ser exclusiva para as classes 
juvenil, adulto e master, enquanto 
no domingo (23), os kids (pré-
-mirim ao infanto-juvenil) entra-
rão em cena. As inscrições seguem 
abertas no site www.cbjjd.com.br, 
e segundo Rogério Gavazza, pre-
sidente da CBJJD, o Pan-Ameri-
cano tem tudo para bater mais um 
recorde.

“Mantendo o grande número 
de participantes até 15 anos, que 

cresce a cada etapa, nossa expecta-
tiva para o Pan-Americano é supe-
rar o número de inscritos do Brasi-

leiro de Jiu-Jitsu Esportivo, quando 
tivemos mais de 1000 atletas”.

Gavazza ainda destacou uma 

mudança de regras do pré-mirim ao 
infanto-juvenil, com o Festival Kids 
continuando obrigatório para atle-

tas de 4 e 5 anos, mas agora opcio-
nal dos 6 aos 12, com as crianças 
podendo lutar pra valer ou somente 
no Festival.

“Devido ao nível técnico das 
crianças do Circuito Mineirinho ser 
muito alto, algumas que estão ini-
ciando no Jiu-Jitsu às vezes podem 
ficar desestimuladas em participar 
do evento e não terão uma boa expe-
riência. Com isso, aumentamos as 
vagas para aqueles que quiserem 
participar somente do Festival Kids, 
com atividades lúdicas e outras atra-
ções”, explicou.

O Pan-Americano da ISBJJA, 
vale citar, terá peso 2, ou seja, pon-
tuação em dobro no ranking do Cir-
cuito, que se aproxima do fim e tem 
disputas acirradas pela liderança. 
Ao término da temporada, nove 
campeões - sendo duas crianças - 
vão ser premiados com passagens 
para disputar o Europeu 2024 da 
ISBJJA, em Portugal.

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 5 DE JULHO DE 2023 ESPORTES

Camisa 10 disputará 
seu sexto mundial 
com a seleção 
brasileira feminina

DIVULGAÇÃO
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Pan-Americano de Jiu-Jitsu da ISBJJA 
se aproxima e terá disputas kids

Evento está marcado para os dias 22 e 23 de julho, na Arena Carioca 1, Parque Olímpico

O futebol de cegos do Brasil 
levantou a taça do Grand Prix da 
França no último sábado (1º), ao 
derrotar a Inglaterra, nos pênal-
tis, por 2 a 0. O título é o terceiro 
da seleção masculina (adulta e 
juvenil) nesta temporada e sina-
liza que o país vai chegar com 
tudo na Copa do Mundo, em 
Birmingham (Inglaterra), em 
agosto. Pentacampeã mundial, 
a seleção vai em buscar do hexa 
e da classificação aos Jogos Para-
límpicos de Paris 2024 – os três 
primeiros colocados asseguram 
vaga.

O Brasil, comandado pelo téc-
nico Júlio César Macena, contou 
com jogadores da equipe Sub-

23, que conquistou o Parapan 
de Jovens em Bogotá (Colôm-
bia), em maio. Entre eles, Lucas 
Caetano e Maicon, que conver-
teram as cobranças para o Bra-
sil, após empate sem gols com 
os ingleses no tempo normal. 
Também entraram em campo 
Gean Patrick, Paulo Ryan, Alefe, 
Kauan, Marco Antônio, Paulo 
Vitor, Raynã e Samir.

“Esta conquista representa 
um recomeço depois da volta 
de uma lesão. Foi muito impor-
tante para ganhar confiança e 
mostrar a força do Brasil que, 
mesmo com um time sub-23, 
bateu de frente contra equipes 
que se preparam para disputar o 

Mundial”, analisou o ala Lucas 
Caetano, de 21 anos, que retor-
nou à seleção após 11 meses e 
meio se recuperando de lesão 
no ligamento cruzado anterior 
do joelho.

Em maio passado, a seleção 
faturou de forma invicta o bicam-
peonato no Grand Prix Interna-
cional, em São Paulo, competi-
ção organizada pela primeira vez 
no país pela Federação Interna-
cional de Esportes para Cegos 
(IBSA, na sigla em inglês).

DE OLHO EM PARIS 
2024

O Brasil é o único pentacam-
peão paralímpico: foram ouros 

consecutivos desde os Jogos de 
Atenas (2004). A modalidade era 
chamada de futebol de cinco até 
os Jogos de Tóquio.

Apenas oito equipes dispu-
tarão a Paralimpíada, sendo que 
quatro delas já asseguram pre-
sença: França, Turquia, Marro-
cos e China.

Além da Copa do Mundo em 
Birmingham (Inglaterra), a outra 
competição classificatória a Paris 
2024 será os Jogos Parapan-Ame-
ricanos, em novembro, em San-
tiago (Chile).

Para confirmar sua vaga, o 
Brasil terá de ficar entre os três 
primeiros colocados do Mundial 
ou conquistar o Parapan.

Futebol de cegos: Brasil fatura Grand Prix da França, 3º título no ano

Próximo desafio será Copa do Mundo em 
agosto, que vale vaga em Paris

PRESIDENTE DO 
BARCELONA  
AFIRMA QUE CLUBE  
DEVE DINHEIRO  
A LIONEL MESSI
Lionel Messi é jogador do Inter 
Miami, da MLS, e fará sua estreia 
pela equipe estadunidense no fim 
deste mês. Contudo, seu nome 
ainda é motivo de “reboliço” dentro 
do Barcelona, clube que defendeu 
ao longo de 17 anos. Em entrevista 
ao jornal catalão “La Vanguardia”, 
o presidente blaugrana, Joan 
Laporta, revelou que o time culé 
ainda deve dinheiro ao astro 
argentino.
Isto se deve graças ao último 
contrato firmado entre o jogador e 
o clube, que se encerrou em 2021, 
quando Messi deixou o Barcelona 
para se juntar ao Paris Saint-
Germain. Devido aos problemas e 
restrições financeiras que o Barça 
vem sofrendo nos últimos anos, 
Laporta disse que existe uma 
dívida com Messi, que deve ser 
quitada apenas em 2025, mas que 
“paga religiosamente”.
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�ernando Diniz será o 
novo treinador da se-
leção brasileira. Se-
gundo informações, o 
comandante do Flumi-

nense acertou para ser interi-
no enquanto a entidade espera 
que Carlo Ancelotti assuma o 
comando do ciclo até a Copa 
do Mundo de 2026. O contra-
to será de seis meses ou um 
ano, dependendo da data em 
que o italiano poderá deixar 
o Real Madrid.

O combinado nas nego-
ciações é que Fernando Diniz 
concilie o trabalho com o Flu-
minense e se apresente nas 
datas Fifa para comandar a 
Seleção. A CBF procurou o 
clube para tratar da libera-
ção, e a resposta foi que isso 
só ocorreria mediante paga-
mento de multa.

Posteriormente, as partes 
chegaram a um consenso. Com 
o acordo, o Tricolor não será 
prejudicado em momentos-
-chave da temporada, como 
o mata-mata da Libertadores.

Não há definição se Fer-
nando Diniz permanecerá na 
comissão técnica da Seleção 
após a chegada do italiano. 
O primeiro compromisso do 

novo treinador será a abertura 
das eliminatórias, em setem-
bro. Na data Fifa de 4 a 12 de 
setembro, o Brasil recebe a 
Bolívia, em local a definir, e 
visita o Peru, em Lima.

O interino terá ainda mais 
quatro partidas em 2023, todas 
pelas eliminatórias: Venezuela 
(em casa) e Uruguai (fora), em 
outubro, Argentina (em casa) e 
Colômbia (fora), em novembro. 
Se Ancelotti não deixar o Real 
em janeiro, Diniz será o coman-
dante da Seleção ainda na data 
Fifa de março de 2024, quando 
serão disputados dois amisto-
sos, um deles já marcado, con-
tra a Espanha, em Madri.

Fica a dúvida a respeito de 
quem será o responsável por 
convocar e dirigir o Brasil nos 
compromissos de junho de 24. 
O contrato de Carlo Ancelotti 
com o Real Madrid termina no 
dia 30 daquele mês, por mais 
que a temporada europeia se 
encerre com a final da Cham-
pions, dia 1º.

O calendário de seleções 
prevê uma data Fifa de 3 a 11 
de junho e em seguida a rea-
lização da Copa América dos 
Estados Unidos, com aber-
tura marcada para o dia 20. 

O Flamengo pode ter dois 
reforços importantes nesta 
quarta-feira (05), quando 
encara o Athletico-PR, pela 
ida das quartas de final da 
Copa do Brasil. Os novos 
contratados, Luiz Araújo e 
Allan, tiveram as situações 
regularizadas nesta segunda-
-feira (03) e a expectativa é 
que tenham os nomes publi-
cados no Boletim Informa-
tivo Diário (BID) da Con-
federação Brasileira de Fute-
bol (CBF).

No caso do Allan, por 
ser transferência entre clu-
bes brasileiros, o processo 
é mais simples. Já no caso 
de Luiz Araújo, contratado 
junto ao Atlanta United 
(EUA), dependia da chegada 
do Certificado de Transferên-

cia Internacional. O docu-
mento foi entregue na CBF 
na noite desta segunda-feira 
(03).

Mesmo regularizados, 
os atletas não são presen-
ças confirmadas na lista de 
relacionados do Flamengo 
na quarta-feira (05). O ata-
cante não entra em campo 
desde maio, já o volante 
jogou pela última vez em 
março. Na coletiva de apre-
sentação nesta segunda (03), 
Luiz Araújo disse estar em 
forma e se colocou à dispo-
sição para atuar.

Já Allan sofreu uma 
lesão na coluna em partida 
pelo Atlético-MG, ainda na 
pré-Libertadores. O joga-
dor estava na fase de tran-
sição nos últimos dias ves-

O atacante Raphinha fez 
revelações sobre a eliminação 
do Brasil na Copa do Mundo 
de 2022, contra a Croácia. Em 
entrevista ao “Boleiragem”, do 
SporTV, o jogador do Barce-
lona contou que Tite chegou a 
chorar no vestiário após a der-
rota no Catar.

“A verdade é que dói, dói 
porque a gente sabe que tinha 
uma seleção incrível, um elenco 
bom, um treinador bom. A 
gente sabe que tinha poten-
cial de chegar longe e ganhar 
aquela Copa. O fato dele sair 
do campo e ir para o vestiário 
sem cumprimentar ninguém 
não faz dele menos humano ou 
menos treinador. Cada um tem 
uma maneira de digerir a der-
rota e a eliminação. A maneira 
dele de lidar foi entrar no vesti-

ário. A gente não sabe, mas de 
repente ele foi para o vestiário 
porque não queria chorar na 
frente das câmeras. Querendo 
ou não, somos seres humanos 
e sofremos quando as coisas 
não vão da maneira que a gente 
quer”, afirmou Raphinha.

O atacante também lamen-
tou que não estivesse mais em 
campo para ajudar seus compa-
nheiros. Ele foi substituído aos 
10 minutos do segundo tempo.

“Queria estar no campo. 
Foi o jogo que eu saí mais 
cedo. Particularmente para 
mim foi ainda pior, porque 
no momento eu achei que eu 
poderia ter feito mais naquele 
jogo. Eu me cobro muito e vou 
sempre achar que eu poderia 
ter feito mais. Doeu bastante”, 
declarou o atacante.
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tindo a camisa do clube de 
Belo Horizonte. Dificilmente 
o volante tenha condições físi-
cas de participar da primeira 
partida das quartas de final da 
Copa do Brasil.

O terceiro reforço, Rossi, que 

estava emprestado ao Al Nassr 
(SAU), ainda espera pelo Cer-
tificado de Transferência Inter-
nacional. Se o documento che-
gar, o goleiro também poderá ser 
regularizado a tempo para jogar 
contra o Athletico-PR.

Outro ponto de interrogação 
no calendário de 2024 diz 
respeito ao pré-olímpico de 
janeiro, que tem boas chan-
ces de ser realizado na Vene-
zuela e dará duas vagas para 
os Jogos de Paris-2024.

Ramon Menezes, treina-
dor interino nos três primeiros 
jogos da Seleção neste ano, 
com derrotas para Marrocos e 
Senegal e vitória sobre Guiné, 
segue no cargo na seleção sub-
20. Não há, no entanto, calen-

dário pré-definido para a cate-
goria no segundo semestre 
deste ano.

Com o interino oficiali-
zado, a CBF agora corre para 
colocar em prática e no papel 
toda a confiança pelo acerto 

com Carlo Ancelotti. Apesar 
do otimismo, questões cen-
trais ainda precisam ser discu-
tidas, desde bases salariais até 
comissão técnica, passando 
por logística e local onde o 
italiano vai morar.

Após 24 horas de viagem, a 
delegação da seleção brasileira 
feminina de futebol desembarcou 
na Austrália na manhã desta terça-
-feira (4), para a disputa da Copa 
do Mundo, marcada para come-
çar no dia 20. O time pousou na 
cidade de Brisbane às 18h30 desta 
terça, pelo horário local - 13 horas 
à frente do Brasil.

De Brisbane, a delegação 
seguiu para a cidade de Gold Coast, 
a cerca de 80 quilômetros de dis-
tância, de ônibus. A cidade será o 
local da preparação final do Brasil 
para o Mundial. A viagem partiu 
de Brasília, na manhã de segunda-
-feira, pelo horário nacional. No 

caminho, o avião parou no Taiti 
para reabastecer.

Concentrada no hotel Royal 
Pints, a Seleção vai se concentrar 
nas próximas horas em se recu-
perar da viagem e iniciar a adap-
tação ao novo fuso. O primeiro 
treino está marcado para quinta-
-feira (6), às 11h, pelo horário local 
- 22 horas de quarta (5), pelo horá-
rio de Brasília.

A estreia da seleção está mar-
cada para o dia 24, contra o Panamá, 
na cidade de Adelaide. Pelo Grupo 
F, os adversários seguintes serão 
a França, no dia 29, em Brisbane, 
e Jamaica, em Melbourne, em 2 
de agosto.
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Delegação brasileira fi cará concentrada 
na cidade de Gold Coast

������	
����
��

��
��
�������
�

����
���
������
��

����
��
�������
��

�����
������������
��������	
�������������������������������� ���������
�������
	������������������� ������������	����������������� ��������	����
���������������!�� �������"�������#�!��"��������� �����$
�����������������%���� �������%������"���&� �����������	����
�����	����#���������	�����������������''��������������
�����
(�����)����$*�����#
) ��������������+����"������,���������������	��������	-��
.���//����
������0������������"�����&�"�1"/����
������0��$
��������-��2	�	�������'�"�����
������	������������3#�4������ ��$
��	��%���������	��,��������	�����������-�����������56�$
����7�����������	��������	����������&�89������9�����������
���� ���#

������
�������	

�����	�

Os novos contratados, Luiz Araújo 
e Allan, tiveram as situações 
regularizadas nesta segunda-feira

Treinador é o nome acertado para ser 
anunciado pela CBF ainda nesta semana. 
Ele segue no comando da equipe tricolor


